



DIE KRAZNATICE

Informationen der Pfadfindergruppe
Amstetten Don Bosco

Nr. 128

November 2019

1929 - 2019: 90 Jahre Pfadfinder in Amstetten



Ein kurzer Rückblick auf 90 Jahre Pfadfindertum in Amstetten

Worte des Kuraten

Liebe Pfadfinderfamilie!

Einen herzlichen Gruß und Gratulation zum Jubiläum: 90 Jahre Pfadfinder in Amstetten.

Mit großer Dankbarkeit blicken wir auf jene zurück, die die Pfadfinder hier in Amstetten gegründet haben und auf alle, die bis heute im Sinne von Baden-Powell für die Kinder und Jugendlichen da sind. Die Berichte in diesem Blatt geben einen eindrucksvollen Einblick über die Geschichte und über das segensreiche Wirken bis heute.



Pfarrer und Kurat
P. Hans Schwarzl

Ich freue mich und bin stolz darauf, dass die Salesianer Don Boscos die Pfadfinder in Amstetten ins Leben riefen. Otto Nadvodnik und Paul Mesner (diese setzten einen Neuanfang 1946) nennen P. FRIEDRICH JERNEY und P. ANTON NOSCO als eigentliche Gründerväter. Und einer, der in der Nachkriegszeit die Pfadfinder entscheidend mitgeprägt hat und zur Hochblüte brachte, ist der Salesianerbruder LEOPOLD SCHAUER (Er ist mit einer Gruppe im Bild). Nicht umsonst trägt das Pfadfinderheim seinen Namen. „Er besaß das Charisma berührender Menschlichkeit“, „Er fand den direkten Draht zu den Buben und wurde zum väterlichen Freund“ - so beschreiben ihn Zeitzeugen.

Und wenn wir hier als Pfadfinder in Amstetten den Namen DON BOSCO tragen, ist dies Erbe und Auftrag zugleich, in seinem Sinne für die jungen Menschen da zu sein. „VERNUNFT, RELIGION und LIEBENSWÜRDIGKEIT sind tragende Säulen seiner Pädagogik. Als zeitgemäßes Lebensmotto steht für uns Salesianer der Satz: „DAMIT DAS LEBEN JUNGER MENSCHEN GELINGT“.

Das Programm der Pfadfinder und ihre Art, das Leben zu gestalten, bietet dazu einen guten Rahmen und ist ein Geschenk für unsere Gesellschaft und besonders für die junge Generation. Als Kurat möchte ich allen danken, die bis heute in diesem Sinne für die Kinder und Jugendlichen mit großem Engagement und mit viel Liebe da sind und da waren.

Es ist für mich jedes Mal eine Freude, euch im Pfadfinderheim zu besuchen und die bunte und frohe Lebendigkeit zu spüren. Gerne bin ich dort und da dabei und freue mich, wenn ich mit euch und für euch etwas tun kann.

So wünsche ich weiterhin viel Freude, Kraft und Gottes Segen für euch persönlich und euren wertvollen Einsatz.

Euer Kurat P. Hans

Kinder und Jugendliche der Pfadfindergruppe Amstetten Don Bosco im Herbst 2019



Biber (5-7 Jahre)



Guides & Späher (10-13 Jahre)



Ranger & Rover (16-20 Jahre)



Wichtel & Wölflinge (7-10 Jahre)



Caravelles & Explorer (13-16 Jahre)



Alt-Ranger & Alt-Rover (20+ Jahre)



Damals...

Mit Stolz können wir verkünden, dass wir heuer 90 Jahre Pfadfinder Don Bosco Amstetten feiern können. Aus diesem Anlass wollen wir einen Blick auf die vergangenen Jahre werfen und uns an die Meilensteine der Gruppe erinnern.

1929 Nach der Gründung im Jahre 1929 erlebte die Pfadfindergruppe großen Zulauf. In den folgenden Jahren wurden viele Aktivitäten mit den Salesianern veranstaltet. Besonders ein Name ist hier zu nennen: Leopold Schauer, der 1930 sein Pfadfinderversprechen ablegte und bis 1960 als Hilfs- und später als Feldmeister tätig war.

1938 wurde die Pfadfindergruppe, wie viele andere Jugendgruppen, gewaltsam aufgelöst und das Jugendheim beschlagnahmt. Gleichzeitig wurden die Pfadfinder im Deutschen Reich verboten. Nach Kriegsende wurde die Gruppe im August 1945 von Otto Nadvornik und Paul Messner neu gegründet.

1951 fand das 7. Weltpfadfindertreffen im österreichischen Bad Ischl statt. Selbstverständlich waren auch die Amstettner Pfadfinder dort vertreten.



1960 wurde Leopold Schauer nach Wien abberufen und Franz Peham übernahm die Leitung der Pfadfindergruppe.

1977 Erst im Jahr 1977 begannen die ersten Mädchen bei den Pfadfindern in Amstetten.

1981 Die 80er Jahre standen ganz im Zeichen von vielen Lagern und Unternehmungen. Herausgreifen wollen wir besonders die internationalen Lagerbeteiligungen am Bundeslager Aja (1981) bei Graz. 1983 besuchten vier Amstettner Pfadfinder das Jamboree in Kanada, 1984 nahm eine Abordnung an einem internationalen Lager in England teil. Außerdem fand 1986 das niederösterreichische Landeslager Quipu in Lilienfeld statt.



Die Gruppe kann sich sehen lassen. Mit FM Leopold Schauer, Dir. Feiler und HFM Reif.



Salesianerpater Leopold Schauer mit Pfadfindern vor dem „Wigwam“



Georgstag am 24. April 1966. Die ehemalige Bauhütte des Kirchenbaus (links hinten) wird zum „Wigwam“ umgebaut und dient als Pfadfinderheim bis in die 60er Jahre.



Seit 1977 gibt es Mädchen bei den Amstettner Pfadfindern, das erste Sommerlager fand 1978 in Traunstein statt.



Mai 1984: Schaulager



Bundeslager Aja 1981 bei Graz



Das Niederösterreichische Landeslager „Quipu“ in Lilienfeld 1986



Im Sommer 1984 besuchten wir das internationale Lager in Tawd Vale bei Liverpool.

1987 Ende der 80er Jahre brannte das komplette hintere Zimmer des alten Pfadfinderheimes bei der Herz-Jesu-Kirche ab. Am 19. Februar 1988 wird das neu renovierte Pfadfinderheim eröffnet und in Leopold-Schauer-Heim umbenannt.



Im Sommer 1987 beschädigt ein Brand das Pfadfinderheim, am 19. Februar 1988 erfolgt die Wiedereröffnung.

1999 fand zum 70-Jahr Jubiläum der Pfadfindergruppe Amstetten der Georgstag des Bezirkes in Amstetten statt. In diesem Jahr fand außerdem das 1. Bezirkslager Yoland statt. Auch hier waren die Amstettner Pfadfinder zahlreich beteiligt.



Ein Höhepunkt des Bezirkslagers „Yoland '99“: eine vollständige Sonnenfinsternis

2004 feierten wir unser 75-jähriges Bestehen mit einem Festakt in der restlos gefüllten Johann-Pözl-Halle.



Das Festkomitee zur 75-Jahr-Feier am 19. November 2004 in der Johann-Pözl-Halle

2015 In den Jahren 2014 und 2015 bauten wir die ehemalige Tanztenne im Spitalswald zum neuen Pfadfinderheim um. Am 5. September 2015 konnten wir unser neues Heim feierlich eröffnen.



Die Gitarrengruppe beim „Rock am Bau“



Erdbeerungsarbeiten im Hof des Pfadfinderheims



Das neue Pfadfinderheim in der Schulstraße 29, vormals Tanztenne, ehemals Schießstatt.



Die ehemalige Tanztenne wird umgebaut.



Hoher Besuch zur Eröffnung des neuen Pfadfinderheims am 5. September 2015



Reges Leben im neuen Pfadfinderheim beim Jahresabschluss Ende Juni.

Termine ab November 2019

10.11.2019, 16 Uhr	Eltern- und Freundeabend	Pfarre Herz Jesu
15.12.2019, 16-17 Uhr	Adventmarktsingen	Weihnachtsmarkt/Hauptplatz
21.12.2019, 17 Uhr	Waldweihnacht	Spitalswald
26.01.2020	Don Bosco-Messe	Pfarre Herz Jesu
23.02.2020	Thinkingday-Messe	Pfarre Herz Jesu
11.-18.07.2020	Sommerlager der Wi/Wö, Gu/Sp, Ca/Ex	Gloggnitz

Einladung zum Eltern- und Freundeabend

10. November 2019, 16 Uhr - Pfarre Herz Jesu, Don Bosco Saal



Wichtige neue Kontaktdaten:

P. Hans Schwarzl:
0676/826633013

Leiter Wictel & Wölflinge:
wiwoe.pfadfinderamstetten
@gmail.com

Leiter Guides & Späher:
gusp.pfadfinderamstetten
@gmail.com

Danke:

Allen Kuchen- und Torten-
spendern für den Naschmarkt

Für die Nummer 128 unserer Gruppenzeitung haben wir 350 Exemplare hergestellt.

Impressum: Herausgeber und Medieninhaber:

Pfadfindergruppe Amstetten Don Bosco, p.A. Thomas Macek, Sparkassenstr. 2, 3300 Amstetten

Mitarbeiter dieser Ausgabe: Thomas Macek, Anita Parb, Erwin Parb, Günter Reichenpfader, P. Hans Schwarzl, Rosti Stadler, Ilse Weigl, Lisa Weigl, Reini Weigl

Falls unzustellbar bitte zurück an: Pfadfinder Amstetten, 3300 Amstetten, Sparkassenstr. 2

Österreichische Post AG – Infomail Entgelt bezahlt

Pfadfinderheim: Schulstraße 29

www.pfadfinder-amstetten.at

DVR Nr. 0635154

Raika Amstetten, IBAN: AT98 3202 5000 0003 4181, BIC: RLNWATWWAMS